

En el coloquio IDEA 2024, se discutió sobre la transformación del Estado y los obstáculos que este impone al desarrollo, así como el rol que debería tener para consolidar un futuro sostenible con inversión y crecimiento. Eduardo Bastitta, fundador de +Colonia y Plaza Logística, y Milagros Argüello, Directora General de Boston Scientific Cono Sur, comenzaron el panel destacando la alta carga impositiva en Argentina, que supera en 7 puntos el promedio de América Latina. Bastitta mencionó que una empresa mediana formal en Argentina enfrenta más de un 100% de alícuota fiscal sobre sus márgenes, lo que hace inviable su existencia. También se habló sobre la acumulación de créditos fiscales que se diluyen rápidamente debido a la inflación y la recaudación de impuestos en jurisdicciones donde las empresas no tienen actividad.

Mauro Solano, Director de Estado y Gobierno de CIPPEC, presentó datos que muestran que el 78% de los argentinos creen que el Estado no es eficiente, principalmente debido a la corrupción y las falencias en las áreas de gobierno. Solano señaló que, aunque Argentina invierte en educación, salud y protección social en niveles comparables a otros países, los resultados son deficientes debido a la ineficiencia en el gasto público. Comparó la efectividad del Estado argentino con la de otros países y mostró que, a pesar de un gasto público consolidado del 43% del PBI, los resultados en términos de eficacia son muy bajos.

Diego Valenzuela, Intendente de Tres de Febrero, y Osvaldo Giordano, Presidente del IERAL de la Fundación Mediterránea, discutieron la necesidad de redefinir las tareas y potestades tributarias de cada nivel de gobierno para evitar la "torta marmolada" donde todos hacen todo y se diluyen las responsabilidades. Valenzuela destacó la importancia de la competencia tributaria y la necesidad de visibilizar los impuestos que se pagan, mientras que Giordano abogó por un nuevo acuerdo federal que clarifique los roles y responsabilidades de cada nivel de gobierno.

Finalmente, Verónica Marcelo, Gerenta General de Natura Argentina, y Martín Genesio, Presidente y CEO de AES Argentina, presentaron propuestas para mejorar la eficiencia y eficacia del Estado y resaltaron la importancia del respeto irrestricto por la propiedad privada. Marcelo enfatizó la necesidad de mejorar la coordinación entre el Estado y el sector privado, así como entre los diferentes niveles de gobierno, para potenciar la competitividad y el desarrollo del país. Genesio subrayó la importancia de garantizar el derecho a la propiedad privada, destacando que el Estado ha vulnerado este derecho en las últimas décadas mediante diversas herramientas.

60° COLOQUIO

SI NO ES AHORA, CUÁNDO

Transformar. Invertir. Sostener.

IDEA

En resumen, la charla abordó la necesidad urgente de reformar el Estado argentino para hacerlo más eficiente y efectivo, reducir la carga impositiva y garantizar derechos fundamentales como la propiedad privada, todo ello con el objetivo de fomentar un entorno más favorable para la inversión y el crecimiento económico.